

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en toda la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

Sta. Florentina virgen.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redacción y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

El ministro de Negocios extranjeros acaba de dirigir la siguiente circular á los agentes diplomáticos de la República:

«Versalles 6 de junio de 1871.

Señor. ... La formidable insurreccion que nuestro esforzado ejército acaba de vencer, ha tenido al mundo entero en tal ansiedad, y lo ha consternado con tan espantosos crímenes que juzgo necesario dominar el horror que inspira para procurar esclarecer las causas que la han hecho posible, y causas que importa mucho que conozcáis á fin de poder rectificar las opiniones erróneas, prevenir los ánimos contra lamentables exageraciones y provocar en todas partes la cooperacion moral de los hombres sensatos, honrados y animosos, que quieren resueltamente restaurar el principio de autoridad dándole por base el respeto á las leyes, la moderacion y la libertad.

Después de presenciar las catástrofes que acaban de ocurrir, el primer impulso que se siente es dudar de todo á escepcion de la fuerza que apareciendo como el remedio supremo, muestra ser por este mero hecho el único principio verdadero. Mas, apenas disipado el humo del combate, cada cual consultando su conciencia encuentra en ella al guía superior á quien nunca se abandona en vano y á quien todos nosotros volvemos de nuevo los ojos después de sacrificarlo á la violencia de nuestras pasiones.

Esta voz es á la vez tan manifiesta y tan terrible que preciso seria una gran dureza de corazon para negarse á verla. Francia como se repite con harta ligereza, no ha retrocedido hácia la barbarie; no se se halla ya sujeta á una especie de loca alucinacion; por una serie de yerros voluntarios se ha salido de la senda de lo justo y de lo verdadero. Hoy sufre la mas cruel y la mas lógica de las espitaciones.

¿Quién, en efecto, puede negar que el acto del 2 de diciembre y el sistema que de él ha sido consecuencia, ha introducido en el seno de la nacion un elemento activo de depravacion y de degradacion? Respecto de la ciudad de París en especial, no hay ningun hombre reflexivo que no haya comprendido y predicho las inevitables desgracias que preparaba la audaz violacion de todas las reglas económicas y morales, consecuencia inevitable de los grandes esfuerzos que era preciso emplear para sostener el imperio. Basta volver los ojos á recientes discusiones para ver con cuanta razon se denunciaban los peligros que con gran energia ponian en duda los dóciles encomiadores de esas criminales locuras. París estaba condenado por el régimen que le habia dado el gobierno imperial á sufrir una crisis terrible, la cual hubiera estallado aun en plena paz, pero la guerra le ha impreso el carácter de una horrible convulsion.

Y no podia menos de ser así; acumulando dentro de la capital una poblacion flotante de cerca de

seiscientos mil trabajadores; multiplicando todos los incentivos de los gozes fáciles de satisfacer, y todos los sufrimientos de la miseria, el imperio organizó un vasto foco de corrupcion y de desórdenes, donde la mas leve chispa podia producir un incendio. Fundó un taller nacional alimentado por una febril especulacion y que era imposible cerrar sin haber una catástrofe.

Cuando cometió el crimen de declarar la guerra atrajo sobre París el rayo que debia anonadarlo cinco semanas mas adelante. Nuestros ejércitos estaban destruidos y la gran ciudad quedaba en frente de los ocho cientos mil alemanes que inundaban nuestro territorio. El deber de la resistencia animaba á todos los corazones. Para cumplirlo en París fué preciso armar indistintamente todos los brazos; el enemigo se hallaba á las puertas de la ciudad, y sin esa imprescindible imprudencia, habia penetrado por ellas al darse el primer combate.

Fué preciso tambien mantener á todos los hombres que carecian de trabajo cuyo número escedió de seiscientos mil. En tan peligrosas circunstancias principió el sitio que nadie creia posible.

Deciase que la insurreccion pondria en manos del enemigo la ciudad al cabo de pocas semanas. La ciudad resistió cuatro meses y medio á despecho de toda clase de privaciones, á despecho del rigor de una estacion cruda, á despecho del bombardeo, y solo el hambre la obligó á capitular. Pero nadie es capaz de formarse una idea de la gran perversion moral y material de que fué víctima esta infeliz poblacion. Las exigencias del vencedor llevaronla al colmo, y á la humillacion de la derrota vino á añadirse el pesar de los sacrificios que era preciso sufrir.

El desaliento y la indignacion apoderáronse á un tiempo de todos los corazones. Nadie quiso conformarse con su desgracia y muchos buscaron su consuelo en la injusticia y en actos de violencia. El desencadenamiento de la prensa y de los clubs llevóse hasta los últimos límites de la estravagancia. Entró la desunion en la guardia nacional y gran número de sus individuos, asi jefes como soldados, salieron de París.

El gobierno nacional dividido en dos á causa de haberse instalado la Asamblea en Burdeos, quedaba sin fuerza, y la hubiera adquirido con trasladarse á Versalles si las agitadores no hubiesen escogido ese momento para encender la tea de la insurreccion.

El gobierno que no tenia para hacer frente á estas mas que algunos regimientos apenas organizados, defendió á la Asamblea, y principió entonces la terrible lucha en la cual ha sido definitivamente vencedor, gracias sobre todo á la prudencia, á la firmeza y al ilimitado celo de su jefe. Fué preciso á pesar de todos los obstáculos, reunir un ejército bastante numeroso para poner sitio á los fuertes de París y tomarlos; contener al extranjero dispuesto

siempre á intervenir; calmar la legitima impaciencia de la Asamblea; desbaratar las intrigas que sin cesar se urdian; atender, estando exhausto el Tesoro, á enormes gastos de guerra y de ocupacion extranjera. ¡Cuántas veces no ha parecido imposible de resolver el problema á los mismos que tenían el difícilísimo encargo de resolverlo! ¡Cuántas veces amigos y enemigos les repetian que sucumbirian en la empresa! Mas ellos no habian perdido la esperanza y han seguido la línea que les trazaba el deber.

Los prisioneros que gemian en Alemania han regresado; y en vez del descanso de que tan merecedores eran, han encontrado el peligro y han tenido que hacer sacrificios. La patria lo exigia así, y todos desde el mas esclarecido el mas humilde han obedecido y han prodigado de nuevo su vida en defensa del derecho y realizado una empresa que sus rivales creian imposible de llevar á cabo.

Los fuertes del recinto han sido tomados por asalto, y la rebelion, acosada en todas partes, ha sucumbido en su último refugio.

Mas ¡á qué precio, Dios mio! Los historiadores no podrán contarlos sin estremecerse. Se les caerá mas de una vez la pluma de la mano cuando tengan que referir las repugnantes y sangrientas escenas de ese triste drama que principia en los asesinatos de los generales Lecompte y Thomas y termina en los incendios preparados para reducir á cenizas á París, y en el abominable y vil asesinato de las santas victimas fusiladas en su encierro.

Con toda la indignacion y el pesar on pueden detener á los hombres políticos en el cumplimiento del deber que tienen de practicar las averiguaciones necesarias sobre tan inauditos crímenes, pues que no basta abominarlos y castigarlos, sino que es preciso buscar sus raices y estiparlas.

Cuanto mayor es el mal, mas indispensable es conocerlo y oponer á él la coalicion de todos los hombres de bien.

He esplicado someramente que el estado general de la ciudad de París constituia por si mismo una predisposicion al desorden y que este estado se agravó de un modo en extremo alarmante á consecuencia de la anarquia producida por el sitio.

Un reducido grupo de hombres de partido intentó con posterioridad al 4 de setiembre, y por fortuna en vano, aprovecharse de la confusion que reinaba para apoderarse del poder, y desde entonces no cesaron de conspirar. Vencidos en 31 de octubre, prevaliéronse de la impunidad en que quedaron para vanagloriarse de sus crímenes y volver á cometerlos el 22 de enero. Su santo y seña será la Municipalidad de París, y mas tarde después de firmados los preliminares de la paz, la federacion de la guardia nacional.

Con rara habilidad prepararon una organizacion oculta, que bien pronto se propagó por toda la ciudad, y merced á ella tomaron el 18 de marzo la direccion del alzamiento que al principio no parecia

tener importancia política. Las irrisorias elecciones á que procedieron no fué mas que un antifaz; dueños de la fuerza armada y de inmensos recursos en municiones, en artillería y en fusiles, no pensaron en otra cosa que en dominar por el medio del terror y en sublevar las provincias.

En varios puntos del país estallaron insurrecciones que por un instante alentaron en sus culpables esperanzas, las cuales, gracias á Dios, salieron frustradas. Sin embargo en diferentes departamentos los facciosos aguardaban para sublevarse el triunfo de París, y París empero fué el único adalid de la insurrección. Para arrastrar consigo á la desapasionada población de esta ciudad, los criminales que dominaban en las Casas Consistoriales no repararon en cometer toda clase de atentados, y apelaron á la impostura, á la proscripción y al asesinato. Armaron á los malhechores que sacaron de las cárceles, á los desertores y á los extranjeros. Toda la hez y escoria de Europa reunióse en París que quedó convertido en foco de todas las maldades é infamias del mundo. La Asamblea nacional fué desde entonces blanco de todos los insultos y de la venganza.

Así fué como se consiguió seducir á gran número de ciudadanos y como la ciudad se encontró bajo el yugo de un puñado de fanáticos y de malhechores. No tengo necesidad de referir sus crímenes, pues que no me he propuesto más que demostrar por qué conjunto de fatales circunstancias ha sido posible su odiosa dominación. Apoderáronse de una población que había perdido el hábito del trabajo, que estaba exasperada por la desgracia, y convencida de que su gobierno era un traidor para ella, y dominaronla por medio del terror y del engaño. Hicieronle participar de sus pasiones y tomar parte en sus crímenes; mientras que ellos embriagados con su efímero poder, dejándose arrastrar por el vértigo de que se hallan poseídos, abandonándose sin freno á satisfacer sus viles deseos realizaron sus monstruosas ilusiones, hundiéndose como heroes de teatro en la mas espantosa catástrofe que haya podido concebir jamás la imaginación de un malvado.

Hé aquí como comprendo esos acontecimientos que confunden é indignan y que parecen inexplicables cuando se estudian con atención. Pero omitiría uno de los elementos esenciales de esa lúgubre historia sino recordará que al lado de los jacobinos parodiadores que han tenido la pretensión de establecer un sistema político, es preciso colocar los jefes de una sociedad, ahora tristemente célebre, que se titula la *Internacional*, y cuya acción ha sido tal vez mas poderosa que la de sus cómplices, pues está apoyada en el número, la disciplina y el comopolitismo.

La Asociación internacional de los Trabajadores es indudablemente una de las mas peligrosas de que deben preocuparse los gobiernos. Su formación tiene ya alguna fecha; dicen que se organizó despues de la Exposición de 1862, pero yo la creo mas antigua. Es natural y legítimo que los obreros traten de unirse por medio de la asociación: hace mas de cuarenta años que piensan en esto, y si sus esfuerzos han sido contrariados por la legislación y por los tribunales, no por eso han cesado de perseverar con constancia. Únicamente en los diez últimos se ha extendido singularmente la esfera de años su acción y sus ideas han tomado un carácter alarmante. Como lo indica el título de su Asociación los fundadores de la Internacional han querido borrar y confundir las nacionalidades en un interés común superior.

Podría creerse á primera vista que esta asociación se había inspirado en un sentimiento de solidaridad y de paz, pero los documentos oficiales desmienten completamente esta suposición. La Internacional es

una sociedad de guerra y de odio; tiene por base el ateísmo y el comunismo, por fin la destrucción del capital y el aniquilamiento de los que lo poseen y por medio de la fuerza bruta del número que apasará todo lo que trate de resistirse.

Tal es el programa que con cínica audacia han propuesto los gefes á sus adeptos; así lo han enseñado públicamente en sus congresos y declarado en sus periódicos. Porque, en su cualidad de potencia, tienen sus reuniones y sus órganos. Sus comités funcionan en Alemania, en Bélgica, en Inglaterra y en Suiza; tienen adherentes numerosos en Rusia, en Austria, en Italia y en España, y como una vasta francmasonería su sociedad abarca á Europa entera.

En cuanto á sus reglas de conducta, las han anunciado sobradas veces para que sea necesario demostrar que son la negación de todos los principios en que está basada la civilización.

«Pedimos, dicen en su periódico oficial del 25 de marzo de 1869, la legislación directa del pueblo por el pueblo, la abolición del derecho hereditario individual para los capitales y los instrumentos de trabajo y la entrada del suelo á la propiedad colectiva.»

«La alianza se declara atea, dice el consejo general de Londres que se constituyó en julio de 1869, y quiere la abolición de los cultos, la sustitución de la ciencia á la fé y de la justicia humana á la divina, y la abolición del matrimonio.»

«Pide ante todo la abolición del derecho de herencia, á fin de que en lo porvenir el goce sea igual en la producción de cada cual, y que, conforme á la decisión tomada por el último Congreso de Bruselas, la tierra y los instrumentos de trabajo como todo otro capital, siendo propiedad colectiva de toda la sociedad, no puedan ser utilizados mas que por los trabajadores, esto es: por los asociados agrícolas é industriales.»

Tal es el resumen de la doctrina de la Internacional; algunos hombres estraviados y perversos agitan el mundo, seducen á los ignorantes y arrastran en pos de sí los numerosos sectarios que creen encontrar en la resurrección de estos absurdos económicos goces sin trabajo y la satisfacción de sus mas culpables deseos, para aniquilar toda acción así como toda propiedad individual, para sujetar á las naciones bajo el yugo de una especie de monarquismo sanguinario, y para hacer de ellas una vasta tribu empobrecida y embrutecida por el comunismo.

Esta es en efecto la perspectiva que ostentan á los ojos de las gentes sencillas que quieren engañar: «Obreros del universo, dice una publicación del 29 de enero de 1870, organizaos, si queréis cesar de sufrir el exceso de fatiga ó de privaciones de toda clase. Con la asociación internacional de los trabajadores el orden, la ciencia y la justicia reemplazarán el desorden, la imprevisión y la arbitrariedad.»

«Para nosotros, se dice en otro documento, la bandera roja es el símbolo del amor humano universal: que nuestros enemigos vean pues de no trasformarla contra ellos en bandera de terror.»

En vista de estas citas todo comentario es inútil. La Europa se halla ante una obra de destrucción sistemática dirigida contra cada una de las naciones que la componen y contra los principios en que están basadas todas las civilizaciones.

Despues de haber visto á los corifeos de la internacional en el poder, no habrá de preguntarse ya lo que valen sus declaraciones pacíficas. La aplicación de su sistema no puede ser otra que el espantoso despotismo de un reducido número de jefes, imponiéndose á una multitud sujeta al yugo del comunismo, sufriendo todo género de servidumbre, has-

ta la mas odiosa, la de la conciencia, sin tener hogar ni campo, ahorro ni oración, reducida á un inmenso taller, conducida por el terror y obligada administrativamente á arrojar de su corazón á Dios y á la familia.

Esta situación es grave, y no permite á los gobiernos la indiferencia y la inercia, pues serian culpables, despues de las enseñanzas que acababan de darse, si asistieran cruzados de brazos á la ruina de todas las reglas que mantienen la moralidad y la prosperidad de los pueblos.

Os invito, pues, á que estudiéis con la mas minuciosa atención todos los hechos que se refieren al desenvolvimiento de la Internacional, y á que hagáis de este punto el texto de conversaciones formales con los representantes oficiales de la autoridad. Os pido sobre esto las observaciones mas detalladas y la vigilancia mas exacta. La prudencia aconseja no decidirse á la ligera, y por lo mismo reclama que no se descuide ningun medio de ilustrarse.

Las cuestiones sobre las cuales provoqué vuestras investigaciones están enlazadas con problemas difíciles y que desde mucho tiempo han agitado al mundo. Su solución completa en el orden de la justicia supondría la perfección humana, que es un sueño, pero á la cual puede aproximarse mas ó menos una nación.

El deber de los hombres de corazón consiste en no desesperar nunca de su época ni de su país, y en trabajar sin dejarse desalentar por las decepciones en hacer prevalecer las ideas de justicia.

Si este es nuestro deber, como no lo dudo; si únicamente con su cumplimiento sincero y desinteresado podemos reparar los males de nuestra desgraciada patria, ¿no es urgente investigar las causas que han permitido á los errores profesados por la Sociedad internacional tan rápido y funesto imperio sobre las almas?

Estas causas son numerosas y diversas y no se harán desaparecer con los castigos y la represión tan solo. Introducir en las leyes la severidad que reclaman las necesidades sociales y aplicar estas leyes con energía es una novedad á la cual es preciso que Francia se resigne; es para ella cuestión de salvación. Pero seria imprudente y culpable si al mismo tiempo no se esforzase enérgicamente en restablecer la moralidad pública con una sana y sólida educación, con un régimen económico liberal, con un amor ilustrado á la justicia, con la sencillez, la moderación y la libertad.

Su tarea es inmensa, pero no es superior á sus fuerzas si comprende su importancia. En vez de perderse en intrigas personales, inspirese en el sentimiento de su propia vitalidad, trate de combatir por sí propia la adversidad, consienta, en fin, en vivir por sí y para sí tomando siempre por guías la justicia, el derecho y la libertad, y por terribles que sean sus pruebas, las vencerá: recobrará su rango en el mundo, no para amenazar, sino para moderar y proteger; volverá á ser la aliada de los débiles, tratará de alzar la voz contra la violencia, y su autoridad será tanto mayor para combatirla en cuanto habrá sufrido mas en sus excesos.

Tendré una satisfacción Sr. en recibir en cambio de estas reflexiones la comunicación de las que os inspiren, ya vuestras propias meditaciones, ya el estudio de los hechos y datos que podéis transmitirme.

Soy, etc.

Del *Diario de Barcelona*.

Noticias Generales.

Siguen publicándose episodios de los sucesos

ocurridos en París en los días del ataque.

En el Chateau d' Eau los federales cogieron á un jóven, le pusieron un fusil en las manos, y á bajo pena de la vida, le obligaron á ponerse de centinela detrás de la barricada.

Pasado el primer momento de estupor, pensó el jóven en salvarse de aquel peligro. Vió venir á un hombre, se lanzó á él, y con las mismas ceremonias y recomendaciones empleadas con el le entregó el fusil, protestando que iba á ver al capitán. El jóven se refugió en una casa inmediata, y no se cuidó de revelar al que dejó en su puesto.

Uno de los insurrectos fusilados en la plaza del Trono, tenía junto á él haciéndole compañía sus dos hijos, uno de edad de 10 años y el otro de ocho. Muerto el padre, permanecieron llorando al lado del cadáver. El coronel del cuerpo cuya compañía había estado encargada de los fusilamientos se compadeció de los niños, y sabiendo que quedaban huérfanos, los mandó alistar como hijos del regimiento.

Mandame Thiers se encuentra en París buscando los objetos de arte y recuerdos de familia que fueron robados de la casa de su esposo.

Otro periódico dice, que aun cuando vuelvan del destierro los príncipes, no se habrá adelantado nada en ninguno de ambas ramas.

El *Constitutionnel* exorta á la Asamblea á que opere exclusivamente á la regeneracion social y se adhiera al programa de M. Thiers.

Parece que pronto se reanudarán las relaciones diplomáticas entre Francia y Alemania.

El periódico la *Verité* cree que la fusion entre los legitimistas y orleanistas no disminuirá el antagonismo que existe entre las clases aun la misma monarquía no salvaria las dificultades pendientes.

El otro día se predicó á varios miembros del comité central de la *Commune*, y fueron enviados á Versalles; entre ellos estaban Lacord, Hauser, Marchal y Crehier. En la calle de Montmatre, un jóven de 15 años disparó un revolver á un oficial, hiriéndole en el brazo. El jóven quedó preso, y se le envió al Luxemburgo. Las autoridades han dispuesto quemar todos los cadáveres con petróleo, pues la cal con que se han cubierto no descompone la materia orgánica tan pronto como fuera de desearse para evitar la peste: el miedo á una epidemia va propagándose por todas las clases.

MAHON.

18 Junio.

No podemos menos de aplaudir el sabio consejo que en su número 578 dá *El Menorquin* á su particular amigo el diputado provincial de la comision permanente C. Antonio Taltavull, de que acepte la indemnizacion que por ley le corresponde, atendidos los patrióticos y razonables motivos en que lo funda; no dudando que dicho C. Taltavull sabrá *utilizar* una advertencia tan provechosa para él á pesar de su odio inveterado al turrón del presupuesto, y de todo cuanto tiene dicho y escrito contra los que legalmente lo disfrutan.

Es de sentir que el acuerdo de la diputacion haya reducido á cinco mil reales los doce mil que la ley permite como máximo, y que la generosidad del Sr. Quetglas, que ha cedido tres mil reales al C. Taltavull, no tenga imitadores, pues sin dicho a-

uerdo de la diputacion y con algunos diputados mas que hubiesen imitado al Sr. Quetglas, el C. Taltavull hubiera podido ejercer en mayor escala la accion patriótica que le aconseja el órgano federal.

No creemos que nadie se atreva á censurar al C. Taltavull ni tratarle de inconsecuente á sus principios por aceptar cinco mil reales del presupuesto provincial desde que se sepa que lo hace con el fin laudable y filantrópico de hacer rabiar á sus adversarios comprar terneras y vino etc., etc. Este objeto es por demás inocente y patriótico para justificar el cobro de una cantidad tan respetable. Quién se atreverá á poner en duda que el C. Taltavull hubiera rechazado con horror el consabido turrón, si no le hubiera movido á llevarlo á su boca el patriótico deseo de mortificar á los *Cimbrios*?

Cosas de muchachos.—Con motivo de las iluminaciones que se han hecho en esta ciudad á favor de S. S. el Papa Pio IX. y mientras repicaban las campanas de la iglesia del ex-convento del Carmen durante la velada del día 18, se mantenía encendido en medio de la plaza de dicha iglesia un tonel alquitranado, convertido en hoguera, el cual seguramente habria colocado allí el sacristan, puesto que era la única iluminacion que se notaba en aquel edificio y en toda la plaza referida. Como la tal hoguera estaba abandonada, la tomó por su cuenta un ejército de chiquillos, que empezó por hacerla rodar de una parte á otra y en tales términos, que tomó por fin la direccion de la cuesta de la pesadería, y quedó la plaza en una completa oscuridad. Esto no hay duda algun, fué una muchachada; pero son tantas ya las que se hacen en el día, que si no se pone remedio, llegarán los chiquillos á mandar, y será una verdad lo que dijo uno en cierta reunion Señores, dejense VV. de cuentos, en el día los hombres no son mas que muchachos grandes y los niños hombres pequeños.

En efecto, hay ya tal acopio de muchachadas hechas por hombres, que nada tiene de extraño que los chiquillos se diviertan con un tonel convertido en hoguera una noche de iluminacion santa á favor del Papa-Rey, causando no pocas molestias á los vecinos y transeuntes.

¿Cuándo cesarán las intolerables travesuras de los muchachos en las calles de esta Ciudad!

Creemos que nuestros lectores verán con gusto la notable circular que insertamos íntegra, y que el Ministro de negocios extranjeros de Francia dirige á los Agentes diplomáticos de la república.

En este notable documento se retrata de la manera mas elocuente la criminal insurreccion comunista de París, sus móviles y las insensatas tendencias de la Internacional.

Nota de las cartas detenidas en la Administracion de Comunicaciones de esta ciudad, por falta del correspondiente franqueo.

D.ª Maria Gimenez, *Acrijos*.

D. Barimuno Jover y Sanz, *Pinoso*.

» Vicente Domingo, *Arándiga*.

CULTO CATOLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza, en la Parroquia.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 17 Junio 36 56 cindia 63 De Grinof en 31 dias berg. goleta inglés Harriet Wiliani

137 ton., cap. Mr. Giwanx con 8 trips., y carbon mineral. De New castle en 20 días corbeta inglesa «Henry Lawson» de 345 ton., cap. Mr. J. Divisen con 10 trip., y carbon mineral.

Idem el 18.

De Matanzas en 37 días pol. gol. esp. «Isabelita» de 98 tons., cap. D. Bernardo Riera con 11 trips., azucar y otros efectos.

De Pernambuco en 51 días p. l. gol. «Dorotea» de 166 ton., cap. D. Juan Pajés con 12 trips., y algodón.

Idem el 19.

De Bona en 5 días laud «Joven Maria» de 41 ton., p. Jaime Alemañy con 7 pas., trigo y otros.

Despachados el 19.

Para Málaga con carbon gol. ing. «Bispbam» de 130 tons., cap. Mr. L. Fish con 6 trips.

Para Barcelona con carbon bergantin «Aelman Adeleid» de 169 tons., cap. Mr. H. Bollen con 7 trips.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m. cuadrado en kil.
		Max.	Min.					
14	763'8	23'3	18'5	71		10	se flojo	
15	762'3	25'	19'2	79		9	E	

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 4 h. 32 m. — Pónese á las 7 h. 31 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 8 h. 13 m. de la m. — Pónese á las 10 h. m. 19 noche.

SORTEO 25.

En la Rifa celebrada hoy á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Escudos.	Suertes.	Escudos.	Suertes.	Escudos.
5	3	1489	5	3096	3
106	5	1618	3	3252	3
205	10	1795	15	3471	3
263	10	1837	5	3655	5
269	5	1846	3	3726	3
293	5	1882	10	3929	3
334	3	1996	9	3931	50
504	5				
539	10				
604	15	2231	10		
673	10	2299	5		
726	10	2373	3		
749	5	2812	5		
765	5	2874	25		
894	3	2874	3		
933	3	2909	5		
		2995	3		
1069	3				
1496	225	3030	15		

Se han distribuido 4060 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa del Sr. Administrador de esta Rifa, calle de Adnover núm. 12, de 10 á 12 de la mañana, los martes y juéves de cada semana.

Hoy se abre una a rifa extraordinaria que se cerrará el lunes próximo.

Mahon 19 Junio de 1871. El Srio. de la Comision del Ayuntamiento, Benito Mercadal y Seguí.

NOTA: Al imprimirse las listas de este sorteo se padeció un error, pues dice que se despacharon 4000 cédulas y en realidad son 4060. Sirva esto de rectificacion á las mismas.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldia popular de Mahon.

No habiéndose ofrecido postura á los puestos de venta de carnes situados en la plaza de la Pescadería números 7, 8, 10, 14, 15 y 16 en la subasta verificada hoy, se celebrará segunda subasta de los mismos, que será considerada como primera, el día 24 del presente mes á las diez de su mañana, admitiéndose proposiciones que cubran las dos terceras partes de los tipos; y en cuanto á los puestos números 2, 3, 4, 5, 9 y 17 por los cuales se han ofrecido posturas admisibles, se procederá el mismo día 24 de este mes á la segunda subasta admitiéndose en el acto posturas que mejoren un diez por ciento las cantidades ofrecidas en el primer remate, adjudicándose definitivamente al postor más ventajoso.—Mahon 17 Junio de 1871.—El Alcalde 1.º G. Escudero.

Con arreglo á la condición 13 del pliego inserto en el boletín oficial num. 670. el día 27 del actual á las doce de su mañana tendrá lugar el segundo remate en subasta pública del arriendo de los puestos de mercados, al efecto de admitir las posturas que mejoren en un diez por ciento la de tres mil quinientas veinte y cinco pesetas en que ha quedado el primer remate que ha tenido lugar hoy día de la fecha. Mahon 17 Junio 1871.—G. Escudero.

Ayuntamiento de Alayor.

El repartimiento general para cubrir el déficit de presupuesto municipal del presente año económico, estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento desde el día 18 hasta el 26 del actual, ambos inclusive, para los efectos de reclamación.

Alayor 16 de Junio de 1871.—El alcalde 2.º presidente, José Miguel Pons.—P. A. del A. y J. M.—Lorenzo Pons Srío.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el día veinte y tres del corriente, y sucesivos necesarios, á las cuatro de la tarde, se procederá á la venta en pública subasta de varias ropas y efectos procedentes de la testamentaria de Don Francisco Lopez Acebedo, Capitan que fué de Artillería; cuya venta se verificará en la Casa de D. Carlos Moysi y Goñalons, Administrador de dicha testamentaria, calle de San Jorge de esta Ciudad; pues así lo tengo mandado en el espresado juicio, e n esta misma fecha. Dado en Mahon á once de Junio de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga—Juan Allés Esno.

Administracion Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

Los contribuyentes al Subsidio Industrial y de Comercio que pertenecen á los gremios que se citan, pueden si gustan presentarse en esta oficina en el término de 3 dias contados desde la fecha de este anuncio pa-

ra enterarse de las cuotas que les han sido señaladas por los respectivos clasificadores para el año económico próximo de 1871-72 y reclamar, en caso de no conformarse con las operaciones practicadas.

Sastres sin almacen.—Herrerros Cerrajerros.—Carpinteros.—Mahon á 17 de Junio de 1871.—El Administrador Depositario.—Francisco Vinent y Vives.

DON QUIJOTE DE LA MANCHA,

edición reproducida idéntica y fielmente por la fotografía e imprenta de la primera que dió á luz en 1605 el inmortal Cervantes, publicacion dirigida por el coronel D. Francisco Lopez Fabra.

Constará de 26 entregas.—Se publicará una entrega mensual.—Cada entrega costará para toda España cinco pesetas.

Se admiten suscripciones en esta imprenta donde está de manifiesto la primera entrega.

LA PALMA. CONFITERIA Y PASTELERIA,

Calle de Hannover 17.

En dicho establecimiento se encontrará á más de una gran variedad de dulces y licores, los muy deliciosos y frescos merengues de fresas, de rosas, limon y canela. Igualmente los muy superiores polvos refrescantes de limon, naranja, almendras, arroz, agraz, fresas etc. etc. Tambien se encontrarán carbónicas y gaseosas en polvo y borrego de ensaimada á 24 cuartos libra.

En dicha confiteria se desempeñan toda clase de encargos de confiteria con prontitud y esmero á precios módicos.

EL MILANO DE LOS MARES. NOVELA HISTÓRICA MARITIMA

ORIGINAL DE

D. ALEJANDRO BENISIA.

Las personas que quieran proporcionarse la presente obra y no puedan pagar de una vez los 24 rs. de su coste, podrán tomarla por tomos ó medios tomos, recibíendolos en la forma que más les convenga, bien sea por meses, quincenas ó semanas: el precio de los tomos y medios es respectivamente de 12 y 6 reales.

Se admiten pedidos en esta imprenta.

Modo de resar

EL SANTISSIM ROSARI.

Un librito de 36 pág., en 16.º véndense en esta imprenta á 2 1/2 céntimos (una pessa petita) uno.



El miércoles 21 del corriente saldrá para Palma con la correspondencia pública el vapor-correo «Mahonés» admitiendo cargo y pasajeros.

Desde el otro miércoles inmediato 28 empezará dicho buque sus viajes veraniegos á Argel saliendo cada quince dias de Palma para aquel puerto los jueves y de Argel los sábados de regreso á Palma sin variar los dias ni horas de salida de su itinerario entre Palma y Mahon.

Conservanlose tan gratos recuerdos del viaje que el año pasado verificó el MENORCA á Ciudadela, con motivo de la tradicional festividad de San Juan Bautista y celebrándose en el presente con iguales festejos y regocijos públicos, tan o en corridas de caballos, como fuegos artificiales, juegos de sortija, música etc. la empresa accediendo á las reiteradas instancias de muchas personas ha acordado repetir aquella expedicion Costanera, sea cual fuere el número de pasajeros que se reunan y bajo las bases siguientes:

1.º La salida de este puerto se fija á las 4 en punto de la mañana del mismo dia de la fiesta, sábado 24, para llegar próximamente á las 8 en Ciudadela; y de allí saldrá terminados todos los festejos, que será antes del amanecer, con el fin de estar de regreso á este puerto á cosa de las 6 de la mañana del domingo.

2.º El precio del pasaje será de dos Escudos por ida y vuelta, considerándose todos los pasajeros de igual clase y categoria, en la inteligencia de que el que quiera tener á su disposicion una litera durante las travesías y permanencia en Ciudadela pagará además del pasaje otro escudo.

3.º Los precios del pasaje y literas se satisfarán anticipadamente al tomar cada pasajero su billete, cediéndose las literas por el orden de su numeracion empezando por los de los camarotes de 1.ª cámara y terminando por los de la 2.ª

4.º La mayor domia del vapor facilitará á los pasajeros las comidas y bebidas que se le pidan á los mismos precios de tarifa que la empresa tiene contratados con D. Andres Escudero, para el constante servicio del buque

5.º Desde hoy queda abierto el despacho de billetes para pasajes y literas de nueve á una todos los dias, y en la vispera de San Juan se cerrará el espresado despacho á las nueve de la noche.

Se advierte al público que dicho vapor á su arribo de Barcelona el jueves próximo no se detendrá en Cala-Figuera como estaba anunciado, por dirigirse hasta el viaje inmediato la conduccion de los efectos de la fabrica «Industria-Mahonesa» y que con el fin de poder realizar la expedicion de recreo del sábado empezará el mismo jueves su descarga continuandola el viernes simultaneamente con la carga de cuanto se embarca para Barcelona y Alcudia, cuya operacion debe quedar terminada al anochecer del viernes, por no quedar tiempo desde la hora de regreso de Ciudadela á las 8 del domingo que debe el buque salir para Alcudia y Barcelona, mas que para embarcar los equipajes de los pasajeros á quienes y á los cargadores servirá este anuncio de gobierno.—Mahon 17 Junio 1871.—La Administracion.